

LA VOZ DEL EPISCOPADO

CONTRA LA LEY DE ASOCIACIONES

DEL SEÑOR OBISPO DE ASTORGA

Excmo. Sr.: No ha podido menos de causarme honda pena la noticia de que va a discutirse en breve plazo en las Cámaras legislativas el proyecto de una nueva ley de Asociaciones que cuenta ya con el beneplácito del Gobierno y el dictamen de la Comisión de diputados nombrada al efecto por el Congreso.

Sin entrar a discutir los términos en que está redactado el proyecto de ley, porque esta discusión, además de hacer demasiado extenso este escrito, corresponde a los muy dignos Prelados que tienen asiento en la alta Cámara, he de permitirme hacer presente a V. E. que, seguramente contra las intenciones y propósitos de V. E. y del Gobierno, el mencionado proyecto de ley ha sido proferido públicamente en mítines y en periódicos como bandera de combate contra la Iglesia católica en España y como principio de una serie de disposiciones legislativas de tendencia anticatólica que se esfuerzan en arrancar a los Poderes públicos Agrupaciones revolucionarias, a las que toda tolerancia parece poca para los perturbadores del orden social, y toda benevolencia, por pequeña que sea, parece excesiva para los que oran, enseñan a los niños y cuidan de los enfermos en los Hospitales y de los ancianos en los Asilos.

El proyecto de ley presentado al Congreso ha producido, por esta razón, gran alarma y dolor profundo entre los que consideramos el sentimiento religioso como base necesaria de la sociedad y amamos con todo nuestro corazón las enseñanzas de la Iglesia católica, porque la presentación de dicho proyecto hiera a los católicos españoles en los sentimientos más íntimos del alma: el amor a la Religión, que nos guía hacia la vida que constituye nuestra esperanza, y el amor a la Patria en que vivimos y a la que quisieramos ver próspera y libre de las agitaciones de las luchas religiosas.

Más, dejando a un lado estas consideraciones de carácter general, que ya han sido expuestas a V. E. por casi todos los Prelados españoles, y en especial por el eminentísimo Cardenal Primado, de un modo harto más brillante que el que yo pudiera emplear, créame en el deber de exponer a V. E. algunas otras que se refieren solamente a la diócesis de Astorga.

Ocupa esta diócesis un extenso territorio de más de 14.000 kilómetros cuadrados, y es una de las que en España cuenta con mayor número de pueblos; mas, a pesar de eso, sólo existen en ella cuatro Comunidades de varones, de las que una se consagra a las misiones y tres a la enseñanza, y 16 de mujeres, de las que nueve son conventos de clausura, anteriores al Concordato; dos al servicio de enfermos, dos al cuidado de Hospitales y a la enseñanza, una a la enseñanza exclusivamente, una al cuidado del Asilo de ancianos y otra al del Hospicio de la ciudad. Antes de dirigirme a V. E. he recogido informes de muchas personas afiliadas a distintos partidos políticos, constituidas no pocas de ellas en autoridad, y, sin excepción alguna, todas las personas por mí consultadas han convenido en reconocer los grandes servicios prestados por los Institutos religiosos a la Beneficencia y a la Instrucción pública en esta región y la imposibilidad de sustituir su acción en Hospitales y Centros de enseñanza, por lo cual no creo aventurado asegurar a V. E. que si se pudiese un *referendum* sincero y consistente a mis diócesanos, ciertamente habría de resultar contrario a toda ley que dificulte la vida de los Institutos religiosos.

Los descos por V. E. frecuentemente manifestados, y que yo estimo muy sinceros, de procurar desde las esferas del Poder el progreso y la cultura general del país, me hacen esperar fundamentalmente que el Gobierno presidido por V. E. y la mayoría a él adicta no han de inferir a la Instrucción y a la Beneficencia el grave daño que sufrirían si se hiciese difícil o imposible la vida de los Institutos religiosos que ahora contribuyen en tan alto grado a llenar estos dos interesantes fines de toda sociedad bien organizada; y que el proyecto presentado a las Cámaras no será aprobado, o cuando menos será modificado de manera que no atente en lo más mínimo a la vida y normal funcionamiento de dichos Institutos.

Dios conserve la vida de V. E. muchos años. Astorga, 10 de Octubre de 1912. J. JULIÁN, Obispo de Astorga. Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros.

elecciones; eso se queda para los que sólo entonces os visitan, no cuando estáis necesitados; si yo algún día os los pido no me los deis.

Les recomiendo, con la elocuencia y conocimientos en el peculiar y práctico, el mejor aumento de sus ganados de labor. Les explica los medios, aconsejándoles la raza semántica y la Schyit, de Suiza, muy buenas en carnes y leche. La primera ha convertido el valle de Luapco, en Galicia, de un país pobrísimo hace poco, en uno de los más ricos de España. La segunda ha labrado la prosperidad de muchas villas vascongadas.

Alega los resultados por él obtenidos, verdaderamente maravillosos para estas gentes. Dice que ha logrado aumentar en su granja a ejemplares de estas razas un kilo de carnes al día; que hoy, con cien obradas de trigo, hace la misma recolección que antes con 700, y que las 600 restantes las dedica a pasto de alfalfa y esparceta, respectivamente, en 300 de regalo y 300 de seseco.

Habla de la cuestión social y de la misión de los ricos y los pobres. Avalora en opinión con numerosas citas de la Sagrada Escritura y Santos Padres. Dice con Tertuliano que los ricos son los tesoreros de los pobres; con León XIII, que los ricos han recibido sus riquezas para su perfección y ayuda de los demás; con el Apóstol, que son los administradores de los pobres, puesto que nada tienen que no hayan recibido de Dios Nuestro Señor.

A los pobres les dice que no desesperen, que Jesús también fue pobre, que Él les llama bienaventurados, y que en el Evangelio les dice: «Pecad y recibiréis», y que «Más fácil es que un camello entre por el ojo de una aguja que un rico en el reino de los cielos». Aconseja la unión de ricos y pobres en el Sindicato coronado por la cruz de Cristo. (Oración.)

Hace el resumen D. Medardo Rodríguez. Les aconseja entren todos en el Sindicato y formen un planifio de vivero de frutales para la rica vega de Saldaña, tan necesitada de ellos. Atribuye la pérdida de cosecha a la falta de azúcares filtrados en las capas inferiores por el exceso de lluvias, falta que él corrigió mediante los abonos de primavera, y que por eso él ha obtenido una cosecha tan buena como no lograría jamás. (Aplausos.)

Les encarece el uso de abonos minerales, sobre todo superfosfatos a razón de 150 kilos por obrada. Pondera sus ventajas y las de los nitratos de primavera, utilizados cuando amarillean los trigos. Combate el exceso de simiente en las siembras; defiende

de él uso de sembradoras y arrobaderas. Todo lo cual obtendréis—dice—con la sindicación. (Muchos aplausos.)

Al día siguiente se constituyó el Sindicato de la Vega de Saldaña para 25 pueblos con cerca de 300 socios fundadores, sin contar las listas de 10 pueblos aún no recibidas. El 27 se cierra el plazo para los socios fundadores, y los párrocos calculan llegarán a 1.000 ese día.

El mitin de Quintana ha sido el más hermoso florón, el más bello marco de oro de la organización católico-agraria. Mil gracias a todos los que han depositado un pétalo en su corona, un esmalte en tan áurea y artística joya de la propaganda católico-agraria.

Y con él hemos terminado nuestro plan. ¿Y qué se ha conseguido después de tantas idas y venidas y tantos mítines y tantos discursos? Yo hablé en los dos primeros mítines de la campaña, el de Astudillo y Palencia, y no atisbaba revolución tan hermosa como la que Dios ha obrado mediante nuestro quijotismo.

Se han fundado 40 Asociaciones agrarias para 235 pueblos, quedando organizados socialmente y libres de las garras de los usureros, caciques, logroeros, vampiros y toda esa nube de aves de rapaña que tejen el sudario del agricultor para cebarse en su cadáver. 8.000 agricultores, que con 10.000 anteriormente federados forman la gran milicia de las avanzadas agrarias paleatinas, que harán lucir en el cielo castellano la aurora de un nuevo día.

En cuatro meses de propaganda hemos roto las cadenas de la apatía, rutina y aislamiento agrarios. El aditico del individualismo atómico, pulverizador, levantado por la revolución sobre las ruinas de nuestras Corporaciones gremiales, ha sido desmoronado al golpe de la piqueta de la acción social católica, hábilmente manejada por esos dos titanes de la propaganda, padre Nevarres y D. Antonio Monedero, con la cooperación de los jóvenes propagandistas.

¡Bendito quijotismo el que aviva las cenizas de la fe en el sagrario del alma castellana, convertido por los sanchos malditos en inmundos sacóbolos! ¡Bendito quijotismo el que trata de arrancar de los hombros castellanos sus andraxes de mendigos y vestirlas con el antiguo manto de reyes! Sin él el mundo habría perdido en el materialismo; la Humanidad sería una inmensa gusenera.

VICTOR MARTÍNEZ. De la Asociación Nacional de Jóvenes Propagandistas. Quintana de la Vega, 22-10-12.

CAUSERIE PARISIENNE DE MI CARTERA LA CONDENA DE LOS MAESTROS UN GRAN PELIGRO

El castigo impuesto a los institutores sindicalistas su patria, es terrible. Probablemente morirán todos de miedo. Han sido condenados a la censura, es decir, a una reprobación.

Esta condena recuerda la del cochero de punto que preguntaba al presidente del Tribunal que le había condenado por un delito profesional: —Pero, ¿esto me impedirá conducir mi coche? —No, en manera alguna.

—Pues entonces, me río yo de la condena. Los institutores están en el mismo caso y en la misma disposición de ánimo. Después de censurados, seguirán guiando su coche, seguirán enseñando las mismas doctrinas, por cuya enseñanza han sido censurados.

Y aún ha faltado muy poco para que esos sindicalistas sediciosos, antipatriotas y sectarios salieran, con más arrogancia que antes, del consejo de disciplina, o más bien de indisciplina, que acaba de aplicarles la censura por un voto de mayoría, 14 contra 13.

Sabido es que los institutores, miembros del consejo departamental de disciplina, elegidos por sufragio universal de sus colegas, son la emanación directa de su corporación. Pues bien, todos los institutores del consejo han votado la absolución. La mayoría de un voto se ha logrado gracias a los votos de dos concejales radicales-socialistas que se han unido al prefecto. De manera, que los institutores, sentados en el Tribunal del consejo de disciplina, podían decir, y lo han dicho efectivamente, con sus votos.

—Nuestras opiniones están ahí sentadas en esos bancos, señalando los de los inculpatos.

Esta condena, puramente platónica, tiene todo el valor de una absolución. Para el Ministerio, que anuncia rigores, es un lanceable fracaso y algo más, porque el voto de los institutores del consejo departamental indica bien claramente el espíritu general de la Corporación. Todos los institutores se hacen solidarios de la indisciplina, y, naturalmente, esta solidaridad se extiende al antipatriotismo, a la perversidad, al sectarismo de su enseñanza.

En estas condiciones, esta ridícula aplicación de la censura, por un voto de mayoría, no es más que una lección de moral para las familias y una formidable bofetada a la escuela laica.

De hoy más, los padres sabrán que en las escuelas se enseñan oficialmente a sus hijos los principios de la Confederación general del trabajo y las doctrinas revolucionarias, antisociales y antirreligiosas, puesto que el Gobierno está sin recursos, sin fuerza, sin autoridad contra los educadores del régimen.

BALKANEANO A TODO TRAPO TODOS QUERREROS

Indudablemente vivimos en el país más pintoresco del planeta: un país cuya característica consiste en preocuparse con amor de todo lo que en realidad no le importa, dando de lado con un cobizte y con una locuacidad de humo del pitillo a las cuestiones más importantes de orden interior.

Si hemos de hablar sinceramente, reconocemos que el noventa y cinco por ciento de los españoles, tenía una idea tan confusa de los Balcanes como mi ceciera de lo que es Práctica forense. A cualquier ciudadano cogido por la ropa y con piso puesto, si hace seis meses le preguntan dónde está Sofía nos hubiera respondido muy serio que con unos parientes en Valladolid.

La Prensa, esta Prensa tan combatida por los mismos que alargan la mano pidiendo embobas, ha señalado a las gentes una porción de cosas relacionadas con serbios, turcos, búlgaros y montenegrinos, pero las gentes, en esta ocasión como en otras, se han hecho un vanderflor y cada diálogo callejero ó de tertulia, al propósito de este tema de actualidad resulta mucho más cómico que una película de la casa «Pathé».

—Usted, D. Heliodoro ¿con quién está? —Ay, mi querido Pérez, yo con los búlgaros! —Hombre! ¿no sea usted serio!... Turquia tiene la razón y la impondrá... ¿A que no toman Adrinópolis? —A que no se metan en «Cetina»... digo en Atenas...? —¿Querá usted decir en Belgrado que es la capital de Montenegro.

—¿So ha acodado usted noble amigos!... Esa es la capital de Bulgaria. —¡Adios... espágoras! —Eso no lo reserva usted para una persona alojada de su familia... —Perfectamente... pero no sin reservarle a usted esta «rotas» por mal entendido.

Y Pérez suelta un trémulo puntazo a D. Heliodoro, que grita ¡guarrrras!... ¡guarrrras!... defendiendo al mismo tiempo con un número de «La Co-responsabilidad».

Hace unos meses, todo el mundo se sentía luchador grego-romano. El tecnicismo de esos combates estúpidos é infantiles, era de dominio público. En el interior de los hogares luchaban como fieras los chiquillos y el papá, en funciones de árbitro, dirigía los encuentros.

—¡A ver... Luisito, cédale una ellaves de cuello!... ¡olé! —¡Eh, Enrique, hazle un apretón... así!... El padre, entusiasmado, acababa por perder la noción de la realidad.

—¡Dale duro... aprieta... pícalo dos rotas!... Y uno de los chicos, cumpliendo la orden, arremetía con el contrario, dándole una espinilla deshecha. Ahora, en otro terreno, el caso se repite.

BERLÍN DE GIRON POR TELÉGRAFO La cuestión de las carnes. BERLÍN 24. 13. Han ocurrido hoy nuevos alborotos. El público invadió violentamente una carnicería, destruyó los enseres y causó graves heridas al dueño de la misma. Tuvo que intervenir la Policía, que logró, no sin trabajo, dispersar a los manifestantes.

PARÍS EL MARQUÉS DE CERRALBO LA ACADEMIA POR TELÉGRAFO

PARÍS 24. 8.45. El señor marqués de Cerralbo ha dado una notable conferencia en la Academia de Inscripciones, sobre cuya solemnidad escribe L'Echo, de París: «La sesión ha sido de las más interesantes celebradas en esta Academia. El marqués de Cerralbo, miembro de la Real Academia de Madrid, es uno de los sabios arqueólogos y Mechistodotos de la España. Amigo de los franceses, el descubrimiento de una gran ciudad celtibrica, fundada cuatro siglos antes de Jencristo, y cuyas ruinas se hallaban bajo tierra.

La ciudad de Arcobriga, con grandes fortificaciones, que fué tomada por los romanos. El ilustre prócer hizo diferentes excavaciones hasta poner al descubierto las ruinas de la ciudad celtibrica, en la cual halló vestigios de arquitectura romana, un gran teatro, bronces, armas, escudos y otros utensilios de bronce, con relieves y cabezas de hombres y animales, que servirán para el estudio de la civilización celtibrica.

Exposu sus trabajos de excavaciones en 52 estaciones prehistóricas, protoprehistóricas é históricas, que abarcan una extensión de más de 100 kilómetros.

En Torralba y en las necrópolis de Aguilar, exploró unas 4.000 tumbas y urnas cubiertas con losas de piedra, con esculturas de guerreros, con armaduras completas de gran valor histórico para el estudio de España, anterior a los romanos.

La Academia felicitó al sabio é ilustre marqués, por sus notabilísimos trabajos.

El Tratado con España. PARÍS 24. 10.55. Créese que el convenio franco-español será firmado antes de cincuenta y ocho horas.

En favor de una víctimas. PARÍS 24. 21. Los padres lazaristas hacen hoy un llamamiento a la caridad cristiana, en favor de las desgraciadas víctimas del tifón, que ha devastado varias ciudades de la China.

Hoy llegan noticias con detalles horrosos. Uno de los puntos más castigados por el tifón, ha sido el vicariato apostólico de los lazaristas en Che-Yang oriental. Monseñor Talbot, dice que el aspecto de la ciudad sera más triste que el que debió presentar Jerusalén después de ser destruida por Tito.

Los ríos arrastraban a cientos los cadáveres, y más de cien mil familias han quedado en la más espantosa miseria. Un autógrafo de Pio X. PARÍS 24. 22. El conde de Pradel de Garmance, ha recibido un autógrafo de Su Santidad Pio X, dándole las gracias por haber escrito el libro Una familia francesa bajo la revolución.

De la Casa Real. Ayer se celebró el cumpleaños de la Reina Doña Victoria, y con este motivo oyeron misa las damas de la Reina Doña Cristina en el salón de Tapices del Regio Alcázar, asistiendo también al acto las Infantas Doña Isabel, Doña Paz y Doña Luisa y los Infantes Don Fernando y Don Carlos y los Príncipes de Baviera.

Ofició en la misa el Obispo de Sión, haciendo la Reina la tradicional ofrenda de 25 monedas de oro, una más de los años que cumple.

Ayer estuvieron en Palacio la Infanta Eulalia y sus hijos. Las tropas de la Real Casa han vestido ayer de gala.

El Rey, después de presidir ayer el Consejo de ministros, salió solo, a pie, de Palacio, dirigiéndose al Campo del Moro, donde estuvo paseando. A la una regresó al Regio Alcázar.

Por la tarde pasearon los Reyes en automóvil, yendo hasta El Pardo. En breve será inaugurada en Madrid la nueva iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Angeles, y al acto asistirán Sus Majestades.

Durante todo el día de ayer han ido numerosas personas a firmar en los álbums colocados en Mayordomía.

También se han recibido en Palacio muchos telegramas de jefes de Estado de otras naciones felicitando a la Reina Victoria. Las tropas de la guardia exterior del Regio Alcázar han sido obsequiadas con un rancho extraordinario, y a la oficialidad, con champagne y cigarrros.

Notas de sociedad Viajes. Se encuentra en San Sebastián el duque de Bailén, restablecido de la operación que le fué practicada recientemente en Berlín, y de cuyo feliz resultado damos cuenta.

RUSIA LA FAMILIA DEL ZAR ESTÁ EN GRAN DESGRACIA POR TELÉGRAFO

SAN PETERSBURGO 24. A consecuencia de un golpe que el Zarévitch sufrió hace algunos días, ha tenido una fuerte hemorragia que alarmó profundamente a la familia imperial.

El medico mayor de Cámara, doctor Theodoroso, reconoció detenidamente al enfermo, y se mantuvo en una prudente reserva cuando la Zarina le interrogó acerca del resultado del reconocimiento. Esto hizo entender a la dama la posibilidad de que su hijo estuviera en peligro inminente de muerte é insistió con el doctor hasta que éste le comunicó que el Zarévitch tenía una grave afección renal y además existían daños de consideración en el pulmón izquierdo.

Al escuchar estas tristes noticias la Zarina, sufrió un ataque de enagenación, durante el cual intentó arrojarse a un patio del palacio por una ventana del segundo piso, donde la conversación tenía lugar.

Impedido el propósito de la atribulada madre, y sujeta ésta, sufrió un desvanecimiento.

Cuando volvió en sí, fué atacada de una violenta crisis nerviosa.

Por temor de que intentase de nuevo atentado contra su vida, se ha establecido cerca de ella una estrecha vigilancia.

Muerte de un contralmirante. SAN PETERSBURGO 24. El contralmirante Schagin, comandante del yate imperial, se ha matado esta mañana en su domicilio, disparándose un tiro de fusil.

Reafirmación oficial. SAN PETERSBURGO 24. 20.15. El Gobierno ha desmentido con carácter oficial las noticias circuladas acerca de la tentativa de suicidio de la Zarina.

LA GUERRA EN LOS BALKANES POR TELÉGRAFO Continúan los combates. CONSTANTINOPLA 24. 7.45. Informes llegados de madrugada dicen que a las once y diez de la noche continuaban sangrientos combates en Kirkilissa y Andrinópolis.

Las bajas por ambas partes son numerosísimas y se calcula que los Hospitales, tanto militares como civiles, serían insuficientes para alojar a los heridos.

La Universidad y otros edificios se están habitando para Hospitales de sangre. Se ha corrido el fuego al Nordeste de Kirkilissa, y por el Este de Fundja también se han entablado violentos combates.

Hay también nutrido tiroteo por Kirk-Jali, y los turcos han tomado la ofensiva en dirección a Djumbal.

Los turcos atacan a los serbios. CONSTANTINOPLA 24. 11. Ha sido comunicada a la Prensa una nota diciendo que el Ejército del Oeste se ha reconcentrado en los alrededores de Kuna-ova, y atacado a los serbios, que combatían con tanto denuedo.

La batalla ha sido muy sangrienta, y según estos informes, los serbios han sido derrotados y son perseguidos por los otomanos.

El Rey de Bulgaria lesionado. PARÍS 24. 10.25. Dicen de Berlín al Excelsior que corre allí el rumor de que el Rey Fernando de Bulgaria se ha caído del caballo, rompiéndose un brazo.

Movilización rusa. Pidiendo apoyo. LONDRES 24. 15. Informes llegados de San Petersburgo dicen que el Gobierno ruso ha ordenado la concentración de tropas en las proximidades de Kurs, población de gran importancia estratégica, dado que puede servir de apoyo para una invasión de Armenia.

También Kurs está considerado como la llave de los puertos del Cáucaso. La Sublime Puerta ha dirigido un mensaje a Inglaterra, solicitando su apoyo para el caso de que Rusia pretenda intervenir con su Ejército contra aquella nación.

Varias noticias de Bulgaria. SCALAZADORA 24. De hora en hora se reciben aquí noticias y detalles que confirman el avance de las cabeceras de las columnas búlgaras.

LOS ESTRENOS

CRÍTICA TEATRAL

EN LA COMEDIA. EN APOLO

Primerose, comedia original de los Sres. de Fiers y Chailvet, traducida al castellano por José Ignacio Alberti.

María-Rosa, familiarmente Primerose, hija del conde de Pielán, y Pedro Lancrey, se enamoran, con un afecto tan honroso y fuerte como noble, Primerose, cándidamente audaz, escribe a Pedro una carta, en la que le declara su cariño. Cuando Lancrey, arrebatado de gozo, va a abrir de par en par las puertas del corazón a la felicidad que se le mete en casa, recibe la noticia de que acaba de arrojarse, víctima de una desventura.

Primerose es muy rica. Por dignidad, Pedro, pobre, no quiere aceptar su mano. Y para que el sacrificio sea menos doloroso a la apasionada niña, él, el perdido de amor por ella, finge desamarse, rechazarla. Y vuelve a América a rehacer su fortuna.

La heredera del opulento conde de Pielán se retira al Monasterio de Santa Clara, y allí, cuidando de los niños enfermos, halla el olvido, la paz del alma. Ni la vista de la casa paterna, testigo de su infancia, teatro de sus triunfos de mujer hermosa y opulenta, adonde vuelve a recoger, para sus asilados, las sobras de un banquete; ni el encuentro con Pedro, de vuelta ya de América, rescatada su hacienda; nada le turba ni perturba su espíritu.

El jacobinismo masónico expulsa a los religiosos de Francia. Al convento de Santa Clara le llega la hora de su secularización, y Primerose, novicia todavía, que aún no había profesado, vuelve al mundo y a los suyos.

Entre éstos encuentra nuevamente a Pedro. Y como en las viejas comedias tradicionales, Primerose y Pedro... ¡se casan!

He expuesto y explicado largamente el argumento de la comedia estrenada anoche, porque Chailvet y De Fiers en esta obra, tan distinta y distante de El asno de Buridán como el nivel del cielo, como el ciclo de la tierra, casi se han limitado a desenvolverse el bellísimo y delicadísimo asunto con toda lógica, con la más honrada graduación y elegante sobriedad, con una pequeña psicología a flor de piel, con gran sostenimiento de acción y de interés, con un naturalismo y unacón de los sentimientos.

Consecuencias... no las sacan; las dejaron a los espectadores. Explicaciones y razones últimas... no las dan; prefieren que las encuentren los críticos y curiosos.

Apresurémonos a declarar que Primerose es, no solamente moral, sino sana, fortificante. Hacemos esta confesión con un placer tan intenso como indignación manifiesta por el ésbado pasado al condenar la inmoralidad disolvente de El asno de Buridán.

No hay un atrevimiento en los tres actos. Apenas si se alude al casamentarismo presente y al erotismo pretérito de la anciana Mad. de Sermaize.

La vida religiosa se pinta cual es y se alaba franca, decididamente. Las dos monjas que salen a escena son dos criaturas encantadoras. El Cardenal, si flexible y tolerante en lo secundario y en los procedimientos, es incompromiso en lo vital y dogma, y siempre digno, prudente y hábil. Los tradicionalistas, entre los cuales se desarrolla la acción, constituyen la más verosímil y grata y simpática antítesis del Pantofole galdosiano.

Ya hemos indicado que la acción va suave y discretamente conducida desde los primeros momentos, sin decaer en interés, creciendo siempre en fuerza pasional. Las varias peripecias son tan inesperadas como

naturales, singularmente el desenlace. El único defecto, con relación al gran público poco sutil, estriba quizás en la misma exquisitez, en la carencia de brusquedades y estridencias. Mas esto, en buena estética, es nueva virtud, aun cuando la insipiscencia no estime así.

El diálogo es tan brillante, tan espontáneo, tan suelto y tan distinguido como el de todas las producciones de los dos autores franceses. La pintura de costumbres y conocimiento de la vida y del teatro, igualmente.

Algo hemos columbrado en Primerose de lo que D. Juan Valera echó de menos en El estudiante de Salamanca, de Espronceda.

El autor de Doña Luz hubiese preferido en el poema ó leyenda esbozada la psicología amorosa de un cuento del principio del siglo XVIII, del que probablemente está sacado El estudiante de Salamanca. En aquél, la protagonista no se casa con su rendido galán y entra en el convento porque se juzga en lo más secreto de su alma tan perfecta, tan hermosa, que sólo Dios la merece. Pero al mismo tiempo que se consagra al Señor quiere conservar el afecto, la adoración de su enamorado.

En tal grado y por tal manera, que al conocer que éste va prendándose de otra mujer, no puede sufrirlo y se escapa sacrilegamente con él.

A este refinamiento y falsamente místico y reprochable orgullo se hace alusión al final de Primerose. El Cardenal lo condena naturalmente.

Sólo que Chailvet y De Fiers no son tan adelantados y adelantados como el ingenio que prodiga Pepita Jiménez.

La interpretación, bien en conjunto. Aunque algo gris y descolorido.

Exceptuemos a Bonafé, que supo repetir la sencillez humilde con el empaque ceremonioso en el Cardenal; y a las señoritas Pérez Vargas y Palot y a los Sres. González, Barbosa y Romea.

RAFAEL ROTLLAN

EN APOLO

Los molinos cantan... ópera holandesa de Van Oost, versión castellana en tres actos de los señores Cadenas y Asenjo Más.

Un éxito de público iniciado en un final de acto (el segundo de la obra) que tiene indudable originalidad y vistosidad y confirmado al caer el telón. ¿Quiérete decir que la nueva ópera resulta una producción maravillosa? No por cierto. El desarrollo de la acción peca en ocasiones de lánguido; hay un ambiente poético en la obra que no se sustraen en absoluto a la cursería y la música agradable, en conjunto, podría clasificarse en ese amplio castillo donde cabe todo lo que se llega a optimismo; tampoco podemos apellidarlo malo.

Un concilio autor, decaído al cronista en los pasillos, triste y dolorido.

Nada, hay que reconocerlo; el público ha evolucionado, hay que darle ópera, exotismo a todo pasto, ¡cosas del público!

No, señores autores, ¡cosas de ustedes! Ustedes han infestado la escena de serpentes sin gracia, sin asuño, sin literatura, sin arte, suponiendo equivocadamente que el público no había de reaccionar ante tanta indecencia en chistes ó en canciones, repetidos una y cien y mil veces, con arreglo a un patrón de obras que por apellidarlo de alguna manera, se le apellida scabítico. Este nuevo género de importación que está dando muchos miles de duros al Sr. Cadenas, hay que reconocerlo, excepción hecha de unas cuantas obras, francamente inmorales como La mujer divorciada, pongo por caso, es género más limpio, más correcto y en el se descubren atisbos de arte que no aparecen ni por casualidad, como cuadros vivos más que obras dramáticas, como Las hijas de Venus, sin ir más lejos.

Quedamos en que Apolo ha encontrado una obra que infintilmente venía buscando y en que Los molinos cantan... gustaron al público, que hubo de llamar a los autores del arreglo, al final de los actos segundo y tercero.

La obra muy bien ensayada. Las decoraciones de Martínez Garí, muy bonitas, y los intérpretes, muy conjuntados y disciplinados. Mencionamos en capítulo aparte a la señora Lahera, a la señorita Membrines, y al señor Rufat. La señorita Isaura sigue imitando con el mejor éxito a la Mayendia, y el Sr. Videgain, creyendo de muy buena fe que toda la gracia de un actor cómico, estriba en dar saltitos y en hablar gangoso.

¡Cómo ha de ser!

C. V.

DE TODAS PARTES ESPAÑA AL DÍA

FOR TELÉGRAFO

Trasatlántico. VERA CRUZ 24. Procedente de Puerto Méjico llegó ayer a este puerto el vapor Montevideo, de la Compañía Trasatlántica.

Sangrienta revuelta. RÍO JANEIRO 24. Telegramas del Estado de Paraná anuncian que unas partidas de fanáticos, dirigidas por el sujeto que se hace pasar por monje, han derrotado a las fuerzas de policía enviadas contra ellas, y que han dado muerte al comandante y a varios oficiales. El Gobierno federal ha enviado refuerzos con toda urgencia.

Choque de trenes. 300 muertos. SMIRNA 24. A consecuencia de un choque habido cerca de Epher, entre un tren militar y otro de mercancías, en la línea de Smirna a Adin, han resultado 300 muertos y 150 heridos.

Muerte de una Princesa. SORRENTA 25. 1.45. Acaba de fallecer en esta población la Princesa heredera de Baviera.

MUERTE DE LOMBARDO

FOR TELÉGRAFO

Duelo en la Coruña. CORUÑA 25. 3.15. La Redacción del periódico El Noroeste recibe centenares de pésames con motivo de la muerte del director-proprietario de dicho periódico, Sr. Lombardo.

Mañana saldrán dos redactores para hacerse cargo del cadáver en Irún. Este llegará aquí el lunes.

El pueblo prepara una grandiosa manifestación de duelo y numerosas coronas. Todos los periódicos publican sentidos artículos necrológicos.

FOR TELÉGRAFO

Crucero inglés. El temporal. PALMA DE MALLORCA 24. 12. Ha salido para Mahón el crucero inglés Cumberland.

Continúa reinando un fuerte temporal en estas aguas; por esta causa los vapores correos llevan bastante retraso.

Un mitin. OVIEDO 24. 13.40. El domingo celebrarán los mineros asturianos un mitin para pedir al Gobierno la creación de un Cuerpo de inspectores del trabajo, cuyos honorarios sean abonados por el Estado.

Un incendio. TORTOSA 24. 18.30. En las inmediaciones de Amposta se ha incendiado una casa de labor habitada por el colono José Monyan y su esposa María García.

Ambos fueron extraídos con graves quemaduras en todo el cuerpo. El inmueble quedó completamente destruido por las llamas.

D. Sebastián Luque. SANTANDER 24. 15.35. Acaba de morir repentinamente D. Sebastián Luque, persona muy querida en esta ciudad.

Su muerte ha sido muy sentida.

Sindicalismo católico. BILBAO 24. 23.45. Los obreros sindicalistas católicos han publicado una hoja, invitando a todos los trabajadores de ambas márgenes de la ría a una Asamblea, que se celebrará el domingo, para aprobar los estatutos de una Asociación, cuyo fin será lograr que respeten su dignidad de hombres y conseguir, sin odios ni rencores, que los años no les miren con desprecio y les concedan justas reivindicaciones.

Tres desgracias. PONTEVEDRA 24. 22.15. Esta tarde demurráronse unos bloques de

lisse, haciendo un considerable número de prisioneros turcos, entre ellos dos pachás.

Los servicios en Kumano. BELGRADO 24. Se ha declarado oficialmente que una partida de tropas serbias ha entrado en Kumano después de haber rechazado victoriosamente un ataque de la Artillería turca.

Los turcos en retirada. CONSTANTINOPLA 24. Se ha declarado oficialmente que el Ejército turco que hacía frente a las tropas búlgaras que han atravesado la frontera al Este del río Toudja, se bate en retirada.

Unas conquistas de Montenegro. PODGORITZA 24. Los montenegrinos se han apoderado de varias importantes posiciones situadas frente a Tarabosch.

Un gran combate. CETINA 24. La división central que marchaba hacia Scutar, encontró en las proximidades de Koplik, a numerosas tropas turcas, produciéndose un gran combate a consecuencia del encuentro.

CONSEJO EN PALACIO

La negociación con Francia. Cinco vacantes de tenientes generales. Amplia combinación militar. El Rey crea el museo carantino en Valladolid.

A las doce y diez terminó ayer mañana el Consejo de ministros celebrado en Palacio, ojeo la presidencia del Rey.

El Sr. Canalejas, al dar a los periodistas la referencia del Consejo, dijo lo siguiente: Por haberse celebrado la misa de ofrenda con motivo del cumpleaños de S. M., ha comenzado un poco más tarde el Consejo en Palacio, al que, con licencia de S. M., ha asistido el general Luque, que ha marchado a Alhambra, donde tiene enferma a su esposa.

En el Consejo hemos dado cuenta al Rey, por fórmula, pues ya la conocía, de la contestación que ha entregado últimamente M. Geoffroy sobre las negociaciones, en las cuales todo está terminado, habiéndose ya relecto los dos Tratados en francés y en español.

Sólo falta—dijo el Sr. Canalejas—la cuestión de la delimitación del Mulaya, para lo cual se ha designado a la Comisión que resolvió la cuestión de límites del Uargá, a fin de que resuelva también ésta.

Esta Comisión mixta terminará brevemente sus trabajos, pues para evitar dudas, ya se contestó, con las rectificaciones que estimamos necesarias, a la Nota que envió Francia.

A hablar de estas cuestiones fué a lo que dedicamos el Consejo de ayer principalmente, siendo falso que en él nos peleáramos, como por ahí se ha dicho.

Después informé a S. M. de las tareas parlamentarias, y di cuenta de la votación de ayer en el Congreso, en la que ocurrió lo que tiene que ocurrir, dada la actitud de los republicanos, pues aunque las votaciones las tiene el Gobierno aseguradas, no se puede evitar que a veces falten algunos diputados, a los que no es posible obligar a permanecer de continuo en el salón de sesiones.

Manifesté al Sr. Canalejas que algunos ministros serían con el Rey varios decretos, y el Sr. Luque, el primer día que despache con S. M., le pondrá a la firma una extensa combinación militar, a base de cinco vacantes de tenientes generales que han de ocurrir dentro de este mes.

Por último, el Sr. Canalejas dijo a los periodistas que el Rey ha comprado la casa de Cervantes, en Valladolid, y que contiene el museo carantino, que se ha de inaugurar el año próximo, con motivo del centenario del príncipe de los ingenios.

LOS FERROVIARIOS CONTRA EL GOBIERNO

Mitin en Barbieri.

Anoche se verificó en el teatro de Barbieri el mitin ferroviario que se suspendió el pasado lunes, organizado que ha sido por el Comité Nacional de Unión Ferroviaria, para protestar contra la conducta del Gobierno y el proyecto de ley que ha presentado.

Declarado abierto el acto, presidido por el compañero Anguitano, le fué concedida la palabra.

El Sr. Cardanillo.

Este dice que es preciso que todos los obreros conozcan la falacia del Gobierno, y afirma que el Sr. Canalejas ha faltado al compromiso que contrajo con los ferroviarios.

Cuanto el Sr. Amado—añadió—dijo en el Parlamento era exacto, y prueba de ello tenéis vosotros, que oísteis la lectura de aquella carta del Sr. Amado y la del jefe del Gobierno, que la ratificaban.

Excita a todos a mantenerse en una actitud digna para la defensa de sus derechos.

El Sr. Barrio.

El presidente de la Unión Ferroviaria habla después.

Dice que todos los obreros de España protestan contra el Gobierno, el cual tiene que ser acusado por todas las personas imparciales de haber cometido una falta de seriedad imperdonable, al no dar cumplimiento a ninguna de las promesas que hizo de no tener tal solemne.

El Sr. Villanueva—continúa diciendo el Sr. Barrio—nos ofreció la inmovilidad, y esto, como todo, ha sido dado al olvido por el Gobierno.

Habla después de la llamada de los reservistas, y cuenta que en aquellos días se puso el brazal a un reservista cojo, que, como impedido, no era útil para el servicio de la Patria.

¿Qué prueba esto? Pues prueba—exclama—que se llamó a filas a las reservas para ponerlas al servicio de las Empresas.

En párrafos fogosos, dice Barrio que está demostrado después de todo lo que ha ocurrido, que la Monarquía es incompatible con los intereses obreros, y que, por lo tanto, el elemento proletario ha de ser un cooperador de quienes a la Monarquía combaten.

(El delegado llama al orden al orador, y con este motivo se promueve un pequeño tumulto, que cesa a ruegos de la presidencia.)

Barrio exhorta a todos los compañeros a que perseveren con la firmeza que hasta aquí, a fin de que no prospere el proyecto ferroviario del Gobierno, poniéndose decididamente enfrente de él, que es el causante de que el conflicto ferroviario se haya agudizado.

(El delegado de la autoridad vuelve a llamarle al orden, en el momento que Barrio se retira para sentarse.)

Pablo Iglesias.

El leader socialista comienza diciendo que ha presenciado en el Congreso vergonzosas escenas, que han constituido la bancarrota del partido liberal; pero, en cambio, le ha satisfecho ver como el señor Amado, con un honor y sinceridad, dejó reingresar a los obreros.

Se nos amenaza con la conculcación del

ejercicio de nuestros derechos, se nos amenaza—grita—con impedirnos el ejercicio del derecho a la huelga; pero a esta batalla a que nos provoca el Gobierno de Canalejas acudirémos todos los proletarios para defendernos con toda energía.

Repite cuando dijo en el Congreso a propósito de la llamada de los reservistas, y luego dice que para luchar contra la aprobación del proyecto ferroviario, los obreros españoles cuentan con el concurso del socialismo internacional.

FOR TELÉGRAFO

Mitin en Murota. MURCIA 24. 17. En el Teatro-circo se ha celebrado hoy un mitin de ferroviarios para protestar contra los proyectos presentados por el Gobierno a las Cortes. Asistieron unos dos mil obreros, y se acordó telegrafiar a Madrid dando cuenta del acto al Comité Central.

Los ferroviarios y el proyecto. CASTELLÓN 25. 2.25. Los ferroviarios han celebrado un mitin en el Centro obrero, pronunciándose discursos.

El jefe republicano, Sr. Gasset, aconsejó la huelga revolucionaria. Se atacó a los Sres. Canalejas y Maura.

Se telegrafió a los Sres. Barrio y Azcárate, pidiéndoles que se opongan a la aprobación del proyecto.

POLITICA

BASTAN CON 70!

Un personaje ministerial consultó ayer a diferentes personalidades parlamentarias—según se decía en el Congreso—sobre si bastarían 70 diputados para la aprobación de los presupuestos parciales, comentándose esto en sentido de que al jefe del Gobierno le falta la confianza en la mayoría.

EL PRESUPUESTO DE GOBERNACION

Esta tarde, en la sesión del Congreso, tendrá lugar la votación definitiva del presupuesto de gastos del ministerio de la Gobernación.

VISITANDO AL MINISTRO

Anoche estuvo visitando al Sr. Barrio el director de A. B. C. D. Torcuato Luca de Tena.

EL PRESUPUESTO DE LIQUIDACION

Ayer tarde se reunió en el Congreso la Comisión de presupuestos para estudiar y dictaminar sobre el presupuesto de liquidación.

La Comisión no emitió dictamen por pedir los representantes de las minorías algunos datos referentes al ministerio de Instrucción pública especialmente y a otros departamentos ministeriales; pero si se mostró conforme con el empréstito pedido por el señor ministro de Hacienda.

LA ASAMBLEA ESCOLAR

El Sr. Alba ha manifestado que ha concedido permiso para asistir a la Asamblea escolar que ha de celebrarse en Barcelona, a todos los alumnos que han tenido a bien solicitarlo.

El Sr. Alba se propone salir hoy por Avila, con el fin de inaugurar en aquella ciudad un grupo escolar.

¿HA DIMITIDO LLANOS O NO?

El ministro de la Gobernación ha dicho que es incorrecto que haya creído el jefe superior de policía, Sr. Fernández Llanos; pero personas significadas, dentro del partido liberal, afirman cuanto ayer dijimos nosotros acerca de este asunto.

SOBRE UNA PENA DE MUERTE

Hoy tiene citado el Sr. Canalejas al jefe de los radicales Sr. Lerroux, que desea hablar acerca de la sentencia dictada por el Consejo de guerra celebrado en Barcelona, que ha condenado a muerte al ex concejal republicano Sr. Folch.

EL FERROCARRIL DE COIN

El diputado a Cortes por Coin ha pedido al ministro de Fomento que haga cuanto esté en su mano para que la estación del ferrocarril no se construya a tres kilómetros de aquel pueblo, como quiere la Compañía por sus comodidades.

El Sr. Villanueva prometió complacer al diputado por Coin, para evitar los grandes perjuicios que al pueblo se irrogarían en otro caso.

COMISION DE PRESUPUESTOS DEL SENADO

Hoy, a las cuatro de la tarde, se reunirá en la Sección quinta, la Comisión permanente que confunde en el estudio de los presupuestos generales del Estado.

SOBRE UN FERROCARRIL DE VIA ESTRECHA

La Comisión encargada de conciliar las opiniones de ambas Cámaras sobre la concesión de un ferrocarril de vía estrecha desde la mina Elebrina II a Concha Porcia, se reunió en la Sección primera del Senado, a las cuatro de la tarde de hoy.

FALLECIMIENTO

Ayer, se supo en el Congreso, durante la celebración de la sesión, que ha fallecido la esposa del ex ministro demócrata Sr. Davila, a quien algunos diputados se apresuraron a enviar el pésame.

LOS INGENIEROS INDUSTRIALES

Los señores Sedó y Calvet, visitaron ayer tarde al conde de Romanones para pedirle que active la resolución que haya de recaer en el pleito que sostienen los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales.

El conde de Romanones acompañó a dichos señores a visitar al Sr. Canalejas, el cual, dada su pretensión les manifestó que muy en breve se conocerán los acuerdos concretos que el Consejo toma para solucionar el referido asunto.

LA COMISION DE PRESUPUESTOS

Al almuerzo de que ayer obsequió en el Congreso el Sr. Suárez Inclán a la Comisión de presupuestos, asistió el jefe del Gobierno.

Durante el banquete, los comensales conversaron con gran cordialidad proscribiendo en absoluto de las conversaciones el tema de la política.

El Sr. Canalejas obsequió con cigarrillos a los comensales.

ASAMBLEA DE SAMARAS DE COMERCIO E INDUSTRIA

Con asistencia de representantes de la mayoría de la Cámara de Comercio e Industria de España, ayer se celebró una reunión en el Centro de la Unión Mercantil, conviniéndose en que las Cámaras de Comercio e Industrias de Madrid fusionadas para esta fin, tomen la iniciativa y organicen una Asamblea de Cámaras de España, que ha de verificarse a fines de Noviembre ó primeros de Diciembre, para tomar acuerdos encaminados a conseguir mejoras y ventajas, algunas ya conocidas.

EL COMITE DE CONJUNCION

Hablábase ayer, a falta de otro asunto de mayor interés, de un acuerdo sensacional de la conjunción republicano-socialista.

Parece que se trata de efectuar un acto para conmemorar el aniversario del fusilamiento de Ferrer; pero al propio tiempo se decía que no estaban conformes algunos elementos de los que forman la conjunción.

ASAMBLEAS FUTURAS

Se anuncian para el día del próximo mes de Diciembre la celebración de dos importantes Asambleas.

Una de Jentendentes liberales, y otra de Cámaras de Comercio.

Ambas tendrán lugar en Madrid.

las obras del puerto, alcanzando a dos obreros y a una mujer.

Est muy grave estado, ingresaron aquí los en el Hospital; las heridas de ésta, son, por fortuna, leves.

Automóvil despedido. SANTANDER 24. 19.20. Cerca de Ampuero, en la carretera, se ha despedido un automóvil, resultando heridos tres viajeros, uno de ellos gravemente.

Figueras Alcora en Granada. GRANADA 24. 18.30. El Sr. Figueras dedicó esta mañana a recorrer la Alhambra y el Generalife, y después estuvo a despedirse de las autoridades. Por la tarde, visitó la finca denominada Los mártires propiedad del Sr. Menam, donde fué obsequiado con un te.

El conde del Serrallo. VALENCIA 24. El conde del Serrallo ha salido para Madrid.

Han llegado los orfeones catalanes de Ripollés y Cerdofola, siendo recibidos por el Ayuntamiento.

El último vapor adquirido por la Compañía de vapores Correos de Africa, ha sido bautizado con el nombre de Mariano Benlliure.

Barcelona

FOR TELÉGRAFO

El Rey acepta una nueva presidencia. Busca marítima. Inventario de los conventos.

BARCELONA 24. 21.45. El Centro de Hijos de Madrid ha recibido una carta de la Infanta Isabel anunciando que el Rey acepta la presidencia honoraria de dicho Centro.

A pesar de celebrarse hoy el onomástico de la Reina Doña Victoria Eugenia, el Ayuntamiento ha celebrado sesión.

En cambio, en las oficinas vacaron los empleados.

Esta tarde ha llegado el trasatlántico Princesa Mangia, procedente de Génova.

Zarpará antes de las doce de la noche, porque de lo contrario la tripulación se declararía en huelga por solidaridad con los inscripcos marítimos.

La huelga fué acordada en Génova hace ocho días, terminando el plazo de anuncio hoy a las doce de la noche, causa por la cual de no hacerse antes de dicha hora a la mar abandonarían la tripulación todos los servicios.

En breve se inaugurará una Exposición de miniaturas persas. En ella figurarán preciosas colecciones expuestas en el Museo de París, y se asegura llamara la atención una muy curiosísima propiedad del coleccionista M. Danot.

Para llevar a cabo la confección de un inventario de los conventos de la Orden de Agustinos, han marchado a Lovaina los reverendos padres Viñas y Fábregas.

Comunican de Tortosa que el alcalde ha reunido esta tarde en el Ayuntamiento a todas las entidades y fuerzas vivas para tratar de la construcción de una Plaza de Toros con objeto de atraer forasteros, pues piensan dar corridas de toros, en las que intervendrán los mejores matadores.

Para dar idea de la moralidad que existe en Mañresa, en la cárcel sólo hay un preso condenado por delito de calumnia.

Zaragoza

FOR TELÉGRAFO

Un hombre muerto de un tiro. ZARAGOZA 24. 23.35. En un monte de Plascencia del Jalón guardaban ganado los pastores Mariano Aldea y Marcos Gutiérrez.

Habiéndoles despertado un ruido sospechoso que sintieron junto a la cabaña y creyendo serían ladrones, cogieron las escopetas y salieron de la cabaña, inspeccionando los alrededores.

La noche era sumamente oscura, por cuya razón pronto se perdieron de vista.

En la ronda, Marcos oyó un ruido y disparó rápidamente la escopeta en dirección al sitio de donde provenía.

Cuando se acercó a conocer el resultado de su disparo, se encontró con que el supuesto ladrón era su compañero Mariano que terminada su exploración se dirigió a la cabaña.

El infeliz Mariano deja mujer y cuatro hijos.

Su involuntario agresor está desconsolado.

El general Polavieja. ZARAGOZA 24. 23.55. El general Polavieja ha recibido muchísimas visitas en el hotel en que alójase. Esta mañana, acompañado del general Huertas, ha visitado el templo del Pilar. Polavieja, su esposa é hija oyeron misa y comulgaron en la santa capilla, devolviendo Polavieja el manto de la Virgen que le enviaron para que lo pusiese en la cama de su hija, cuando esta estuvo gravemente enferma. Visitaron detenidamente todo el templo.

Después marchó Polavieja al campo de manzanos, presenciando los ejercicios de las fuerzas de la garnición.

Visitó el castillo de Aljafarja y el palacio Arzobispal, conversando extensamente con el Arzobispo.



BANCO DE ESPAÑA

SORTEO 50

Nota de los títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, que han sido amortizados en el sorteo celebrado en el día de hoy.

EMISIÓN DE 1900

Serie A.—Número de las bolas, 52; numeración de los títulos, 511 a 20; 999, 9081 a 90; 1.347, 13.461 a 70; 1.639, 16.381 a 90; 3.349, 33.451 a 60; 5.442, 54.411 a 20; 6.613, 66.121 a 50; 8.058, 80.571 a 80; 9.699, 96.891 a 90; 11.280, 112.811 a 20; 12.921, 129.231 a 60; 14.562, 145.641 a 70; 16.193, 161.951 a 80; 17.874, 178.731 a 90; 19.505, 195.011 a 20; 21.146, 211.461 a 50; 22.787, 227.781 a 60; 24.428, 244.281 a 70; 26.069, 260.691 a 80; 27.710, 277.711 a 90; 29.351, 293.511 a 20; 31.032, 310.321 a 50; 32.673, 326.731 a 60; 34.354, 343.541 a 70; 36.035, 360.351 a 80; 37.776, 377.771 a 90; 39.457, 394.571 a 20; 41.138, 411.131 a 50; 42.819, 428.191 a 60; 44.500, 445.001 a 70; 46.181, 461.811 a 80; 47.862, 478.621 a 90; 49.543, 495.431 a 20; 51.224, 512.221 a 50; 52.905, 529.011 a 60; 54.586, 545.861 a 70; 56.267, 562.671 a 80; 57.948, 579.481 a 90; 59.629, 596.291 a 20; 61.310, 613.101 a 50; 62.991, 629.911 a 60; 64.672, 646.721 a 70; 66.353, 663.531 a 80; 68.034, 680.341 a 90; 69.715, 697.151 a 20; 71.396, 713.961 a 50; 73.077, 730.771 a 60; 74.758, 747.581 a 70; 76.439, 764.391 a 80; 78.120, 781.201 a 90; 79.801, 798.011 a 20; 81.482, 814.821 a 50; 83.163, 831.631 a 60; 84.844, 848.441 a 70; 86.525, 865.251 a 80; 88.206, 882.061 a 90; 89.887, 898.881 a 20; 91.568, 915.681 a 50; 93.249, 932.491 a 60; 94.930, 949.301 a 70; 96.611, 966.111 a 80; 98.292, 982.921 a 90; 99.973, 999.971 a 20; 101.654, 1016.541 a 50; 103.335, 1033.351 a 60; 105.016, 1050.161 a 70; 106.697, 1066.971 a 80; 108.378, 1083.781 a 90; 110.059, 1100.591 a 20; 111.740, 1117.401 a 50; 113.421, 1134.211 a 60; 115.102, 1151.021 a 70; 116.783, 1167.831 a 80; 118.464, 1184.641 a 90; 120.145, 1201.451 a 20; 121.826, 1218.261 a 50; 123.507, 1235.071 a 60; 125.188, 1251.881 a 70; 126.869, 1268.691 a 80; 128.550, 1285.501 a 90; 130.231, 1302.311 a 20; 131.912, 1319.121 a 50; 133.593, 1335.931 a 60; 135.274, 1352.741 a 70; 136.955, 1369.551 a 80; 138.636, 1386.361 a 90; 140.317, 1403.171 a 20; 141.998, 1419.981 a 50; 143.679, 1436.791 a 60; 145.360, 1453.601 a 70; 147.041, 1470.411 a 80; 148.722, 1487.221 a 90; 150.403, 1504.031 a 20; 152.084, 1520.841 a 50; 153.765, 1537.651 a 60; 155.446, 1554.461 a 70; 157.127, 1571.271 a 80; 158.808, 1588.081 a 90; 160.489, 1604.891 a 20; 162.170, 1621.701 a 50; 163.851, 1638.511 a 60; 165.532, 1655.321 a 70; 167.213, 1672.131 a 80; 168.894, 1688.941 a 90; 170.575, 1705.751 a 20; 172.256, 1722.561 a 50; 173.937, 1739.371 a 60; 175.618, 1756.181 a 70; 177.299, 1772.991 a 80; 178.980, 1789.801 a 90; 180.661, 1806.611 a 20; 182.342, 1823.421 a 50; 184.023, 1840.231 a 60; 185.704, 1857.041 a 70; 187.385, 1873.851 a 80; 189.066, 1890.661 a 90; 190.747, 1907.471 a 20; 192.428, 1924.281 a 50; 194.109, 1941.091 a 60; 195.790, 1957.901 a 70; 197.471, 1974.711 a 80; 199.152, 1991.521 a 90; 200.833, 2008.331 a 20; 202.514, 2025.141 a 50; 204.195, 2041.951 a 60; 205.876, 2058.761 a 70; 207.557, 2075.571 a 80; 209.238, 2092.381 a 90; 210.919, 2109.191 a 20; 212.600, 2126.001 a 50; 214.281, 2142.811 a 60; 215.962, 2159.621 a 70; 217.643, 2176.431 a 80; 219.324, 2193.241 a 90; 221.005, 2210.051 a 20; 222.686, 2226.861 a 50; 224.367, 2243.671 a 60; 226.048, 2260.481 a 70; 227.729, 2277.291 a 80; 229.410, 2294.101 a 90; 231.091, 2310.911 a 20; 232.772, 2327.721 a 50; 234.453, 2344.531 a 60; 236.134, 2361.341 a 70; 237.815, 2378.151 a 80; 239.496, 2394.961 a 90; 241.177, 2411.771 a 20; 242.858, 2428.581 a 50; 244.539, 2445.391 a 60; 246.220, 2462.201 a 70; 247.901, 2479.011 a 80; 249.582, 2495.821 a 90; 251.263, 2512.631 a 20; 252.944, 2529.441 a 50; 254.625, 2546.251 a 60; 256.306, 2563.061 a 70; 257.987, 2579.871 a 80; 259.668, 2596.681 a 90; 261.349, 2613.491 a 20; 263.030, 2630.301 a 50; 264.711, 2647.111 a 60; 266.392, 2663.921 a 70; 268.073, 2680.731 a 80; 269.754, 2697.541 a 90; 271.435, 2714.351 a 20; 273.116, 2731.161 a 50; 274.797, 2747.971 a 60; 276.478, 2764.781 a 70; 278.159, 2781.591 a 80; 279.840, 2798.401 a 90; 281.521, 2815.211 a 20; 283.202, 2832.021 a 50; 284.883, 2848.831 a 60; 286.564, 2865.641 a 70; 288.245, 2882.451 a 80; 289.926, 2899.261 a 90; 291.607, 2916.071 a 20; 293.288, 2932.881 a 50; 294.969, 2949.691 a 60; 296.650, 2966.501 a 70; 298.331, 2983.311 a 80; 299.912, 2999.121 a 90; 301.593, 3015.931 a 20; 303.274, 3032.741 a 50; 304.955, 3049.551 a 60; 306.636, 3066.361 a 70; 308.317, 3083.171 a 80; 310.000, 3100.001 a 90; 311.681, 3116.811 a 20; 313.362, 3133.621 a 50; 315.043, 3150.431 a 60; 316.724, 3167.241 a 70; 318.405, 3184.051 a 80; 320.086, 3200.861 a 90; 321.767, 3217.671 a 20; 323.448, 3234.481 a 50; 325.129, 3251.291 a 60; 326.810, 3268.101 a 70; 328.491, 3284.911 a 80; 330.172, 3301.721 a 90; 331.853, 3318.531 a 20; 333.534, 3335.341 a 50; 335.215, 3352.151 a 60; 336.896, 3368.961 a 70; 338.577, 3385.771 a 80; 340.258, 3402.581 a 90; 341.939, 3419.391 a 20; 343.620, 3436.201 a 50; 345.301, 3453.011 a 60; 346.982, 3469.821 a 70; 348.663, 3486.631 a 80; 350.344, 3503.441 a 90; 352.025, 3520.251 a 20; 353.706, 3537.061 a 50; 355.387, 3553.871 a 60; 357.068, 3570.681 a 70; 358.749, 3587.491 a 80; 360.430, 3604.301 a 90; 362.111, 3621.111 a 20; 363.792, 3637.921 a 50; 365.473, 3654.731 a 60; 367.154, 3671.541 a 70; 368.835, 3688.351 a 80; 370.516, 3705.161 a 90; 372.197, 3721.971 a 20; 373.878, 3738.781 a 50; 375.559, 3755.591 a 60; 377.240, 3772.401 a 70; 378.921, 3789.211 a 80; 380.602, 3806.021 a 90; 382.283, 3822.831 a 20; 383.964, 3839.641 a 50; 385.645, 3856.451 a 60; 387.326, 3873.261 a 70; 389.007, 3890.071 a 80; 390.688, 3906.881 a 90; 392.369, 3923.691 a 20; 394.050, 3940.501 a 50; 395.731, 3957.311 a 60; 397.412, 3974.121 a 70; 399.093, 3990.931 a 80; 400.774, 4007.741 a 90; 402.455, 4024.551 a 20; 404.136, 4041.361 a 50; 405.817, 4058.171 a 60; 407.498, 4074.981 a 70; 409.179, 4091.791 a 80; 410.860, 4108.601 a 90; 412.541, 4125.411 a 20; 414.222, 4142.221 a 50; 415.903, 4159.031 a 60; 417.584, 4175.841 a 70; 419.265, 4192.651 a 80; 420.946, 4209.461 a 90; 422.627, 4226.271 a 20; 424.308, 4243.081 a 50; 425.989, 4259.891 a 60; 427.670, 4276.701 a 70; 429.351, 4293.511 a 80; 431.032, 4310.321 a 90; 432.713, 4327.131 a 20; 434.394, 4343.941 a 50; 436.075, 4360.751 a 60; 437.756, 4377.561 a 70; 439.437, 4394.371 a 80; 441.118, 4411.181 a 90; 442.799, 4427.991 a 20; 444.480, 4444.801 a 50; 446.161, 4461.611 a 60; 447.842, 4478.421 a 70; 449.523, 4495.231 a 80; 451.204, 4512.041 a 90; 452.885, 4528.851 a 20; 454.566, 4545.661 a 50; 456.247, 4562.471 a 60; 457.928, 4579.281 a 70; 459.609, 4596.091 a 80; 461.290, 4612.901 a 90; 462.971, 4629.711 a 20; 464.652, 4646.521 a 50; 466.333, 4663.331 a 60; 468.014, 4680.141 a 70; 469.695, 4696.951 a 80; 471.376, 4713.761 a 90; 473.057, 4730.571 a 20; 474.738, 4747.381 a 50; 476.419, 4764.191 a 60; 478.100, 4781.001 a 70; 479.781, 4797.811 a 80; 481.462, 4814.621 a 90; 483.143, 4831.431 a 20; 484.824, 4848.241 a 50; 486.505, 4865.051 a 60; 488.186, 4881.861 a 70; 489.867, 4898.671 a 80; 491.548, 4915.481 a 90; 493.229, 4932.291 a 20; 494.910, 4949.101 a 50; 496.591, 4965.911 a 60; 498.272, 4982.721 a 70; 499.953, 4999.531 a 80; 501.634, 5016.341 a 90; 503.315, 5033.151 a 20; 504.996, 5049.961 a 50; 506.677, 5066.771 a 60; 508.358, 5083.581 a 70; 510.039, 5100.391 a 80; 511.720, 5117.201 a 90; 513.401, 5134.011 a 20; 515.082, 5150.821 a 50; 516.763, 5167.631 a 60; 518.444, 5184.441 a 70; 520.125, 5201.251 a 80; 521.806, 5218.061 a 90; 523.487, 5234.871 a 20; 525.168, 5251.681 a 50; 526.849, 5268.491 a 60; 528.530, 5285.301 a 70; 530.211, 5302.111 a 80; 531.892, 5318.921 a 90; 533.573, 5335.731 a 20; 535.254, 5352.541 a 50; 536.935, 5369.351 a 60; 538.616, 5386.161 a 70; 540.297, 5402.971 a 80; 541.978, 5419.781 a 90; 543.659, 5436.591 a 20; 545.340, 5453.401 a 50; 547.021, 5470.211 a 60; 548.702, 5487.021 a 70; 550.383, 5503.831 a 80; 552.064, 5520.641 a 90; 553.745, 5537.451 a 20; 555.426, 5554.261 a 50; 557.107, 5571.071 a 60; 558.788, 5587.881 a 70; 560.469, 5604.691 a 80; 562.150, 5621.501 a 90; 563.831, 5638.311 a 20; 565.512, 5655.121 a 50; 567.193, 5671.931 a 60; 568.874, 5688.741 a 70; 570.555, 5705.551 a 80; 572.236, 5722.361 a 90; 573.917, 5739.171 a 20; 575.598, 5755.981 a 50; 577.279, 5772.791 a 60; 578.960, 5789.601 a 70; 580.641, 5806.411 a 80; 582.322, 5823.221 a 90; 584.003, 5840.031 a 20; 585.684, 5856.841 a 50; 587.365, 5873.651 a 60; 589.046, 5890.461 a 70; 590.727, 5907.271 a 80; 592.408, 5924.081 a 90; 594.089, 5940.891 a 20; 595.770, 5957.701 a 50; 597.451, 5974.511 a 60; 599.132, 5991.321 a 70; 600.813, 6008.131 a 80; 602.494, 6024.941 a 90; 604.175, 6041.751 a 20; 605.856, 6058.561 a 50; 607.537, 6075.371 a 60; 609.218, 6092.181 a 70; 610.899, 6108.991 a 80; 612.580, 6125.801 a 90; 614.261, 6142.611 a 20; 615.942, 6159.421 a 50; 617.623, 6176.231 a 60; 619.304, 6193.041 a 70; 620.985, 6209.851 a 80; 622.666, 6226.661 a 90; 624.347, 6243.471 a 20; 626.028, 6260.281 a 50; 627.709, 6277.091 a 60; 629.390, 6293.901 a 70; 631.071, 6310.711 a 80; 632.752, 6327.521 a 90; 634.433, 6344.331 a 20; 636.114, 6361.141 a 50; 637.795, 6377.951 a 60; 639.476, 6394.761 a 70; 641.157, 6411.571 a 80; 642.838, 6428.381 a 90; 644.519, 6445.191 a 20; 646.200, 6462.001 a 50; 647.881, 6478.811 a 60; 649.562, 6495.621 a 70; 651.243, 6512.431 a 80; 652.924, 6529.241 a 90; 654.605, 6546.051 a 20; 656.286, 6562.861 a 50; 657.967, 6579.671 a 60; 659.648, 6596.481 a 70; 661.329, 6613.291 a 80; 663.010, 6630.101 a 90; 664.691, 6646.911 a 20; 666.372, 6663.721 a 50; 668.053, 6680.531 a 60; 669.734, 6697.341 a 70; 671.415, 6714.151 a 80; 673.096, 6730.961 a 90; 674.777, 6747.771 a 20; 676.458, 6764.581 a 50; 678.139, 6781.391 a 60; 679.820, 6798.201 a 70; 681.501, 6815.011 a 80; 683.182, 6831.821 a 90; 684.863, 6848.631 a 20; 686.544, 6865.441 a 50; 688.225, 6882.251 a 60; 689.906, 6899.061 a 70; 691.587, 6915.871 a 80; 693.268, 6932.681 a 90; 694.949, 6949.491 a 20; 696.630, 6966.301 a 50; 698.311, 6983.111 a 60; 699.992, 6999.921 a 70; 701.673, 7016.731 a 80; 703.354, 7033.541 a 90; 705.035, 7050.351 a 20; 706.716, 7067.161 a 50; 708.397, 7083.971 a 60; 710.078, 7100.781 a 70; 711.759, 7117.591 a 80; 713.440, 7134.401 a 90; 715.121, 7151.211 a 20; 716.802, 7168.021 a 50; 718.483, 7184.831 a 60; 720.164, 7201.641 a 70; 721.845, 7218.451 a 80; 723.526, 7235.261 a 90; 725.207, 7252.071 a 20; 726.888, 7268.881 a 50; 728.569, 7285.691 a 60; 730.250, 7302.501 a 70; 731.931, 7319.311 a 80; 733.612, 7336.121 a 90; 735.293, 7352.931 a 20; 736.974, 7369.741 a 50; 738.655, 7386.551 a 60; 740.336, 7403.361 a 70; 742.017, 7420.171 a 80; 743.698, 7436.981 a 90; 745.379, 7453.791 a 20; 747.060, 7470.601 a 50; 748.741, 7487.411 a 60; 750.422, 7504.221 a 70; 752.103, 7521.031 a 80; 753.784, 7537.841 a 90; 755.465, 7554.651 a 20; 757.146, 7571.461 a 50; 758.827, 7588.271 a 60; 760.508, 7605.081 a 70; 762.189, 7621.891 a 80; 763.870, 7638.701 a 90; 765.551, 7655.511 a 20; 767.232, 7672.321 a 50; 768.913, 7689.131 a 60; 770.594, 7705.941 a 70; 772.275, 7722.751 a 80; 773.956, 7739.561 a 90; 775.637, 7756.371 a 20; 777.318, 7773.181 a 50; 778.999, 7789.991 a 60; 780.680, 7806.801 a 70; 782.361, 7823.611 a 80; 784.042, 7840.421 a 90; 785.723, 7857.231 a 20; 787.404, 7874.041 a 50; 789.085, 7890.851 a 60; 790.766, 7907.661 a 70; 792.447, 7924.471 a 80; 794.128, 7941.281 a 90; 795.809, 7958.091 a 20; 797.490, 7974.901 a 50; 799.171, 7991.711 a 60; 800.852, 8008.521 a 70; 802.533, 8025.331 a 80; 804.214, 8042.141 a 90; 805.895, 8058.951 a 20; 807.576, 8075.761 a 50; 809.257, 8092.571 a 60; 810.938, 8109.381 a 70; 812.619, 8126.191 a 80; 814.300, 8143.001 a 90; 815.981, 8159.811 a 20; 817.662, 8176.621 a 50; 819.343, 8193.431 a 60; 821.024, 8210.241 a 70; 822.705, 8227.051 a 80; 824.386, 8243.861 a 90; 826.067, 8260.671 a 20; 827.748, 8277.481 a 50; 829.429, 8294.291 a 60; 831.110, 8311.101 a 70; 832.791, 8327.911 a 80; 834.472, 8344.721 a 90; 836.153, 8361.531 a 20; 837.834, 8378.341 a 50; 839.515, 8395.151 a 60; 841.196, 8411.961 a 70; 842.877, 8428.771 a 80; 844.558, 8445.581 a 90; 846.239, 8462.391 a 20; 847.920, 8479.201 a 50; 849.601, 8496.011 a 60; 851.282, 8512.821 a 70; 852.963, 8529.631 a 80; 854.644, 8546.441 a 90; 856.325, 8563.251 a 20; 858.006, 8580.061 a 50; 859.687, 8596.871 a 60; 861.368, 8613.681 a 70; 863.049, 8630.491 a 80; 864.730, 8647.301 a 90; 866.411, 8664.111 a 20; 868.092, 8680.921 a 50; 869.773, 8697.731 a 60; 871.454, 8714.541 a 70; 873.135, 8731.351 a 80; 874.816, 8748.161 a 90; 876.497, 8764.971 a 20; 878.178, 8781.781 a 50; 879.859, 8798.591 a 60; 881.540, 8815.401 a 70; 883.221, 8832.211 a 80; 884.902, 8849.0